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大葉大學 109學年度第 2學期 

「與校長有約-師生座談會」(進修學士班)會議紀錄 

壹、時間/地點：110年 3月 24日（星期三）18:30～19:30 / 行政大樓 A505會議廳 

 

貳、參加會議人員： 

     主席：梁卓中校長 

     師長：陳文儉教務長、洪福源學務長、汪漢英總務長、吳宛玉研發長、黃俊杰處長、 

           張顧耀中心主任(館長)、巴長泓主任、林作慶主任、張秋蘭主任、洪浚沿組長 

張育甄組長、黃雅萍組長 

     學生代表：進修學士班各班班級代表 

     紀錄：賴幸祝小姐 

 

參、主席致詞： 

    各位同學大家好，今天是 109學年度第 2 學期的「與校長有約-師生座談會」，會議開始先 

介紹與會的各位師長(略)，在綜合座談時，歡迎同學提問問題，針對同學提出的問題，我們現場 

的師長都可以協助回覆，現在會議就依照座談會程序進行。 

 

肆、業務宣導：教務處、總務處、學務處(略) 

 

校長提點： 

1.同學想要轉系或修習輔系、雙主修課程，請留意申請時間。「學生綜合資料卡」一定要在規定 

   時間內填寫，以防有意外事件發生時，可以及時聯絡到家長。 

2.請下課後最後離開教室的同學要關閉電源開關，這樣才可以節省能源。 

3.學校前面的學府路被警察單位列為危險路段，同學要特別注意行車安全，請多利用學校「六車 

共構交通便利網」，儘量搭乘學校交通車，以減少交通意外事故的發生。 

4.同學應該落實垃圾分類、隨手把垃圾丟在垃圾桶，以維護校園的清潔。 

5.不要濫用藥物，尤其吸食毒品對身體造成的傷害很大，若周遭有同學有此類行為，我們要關心、 

  勸阻他們或者跟老師反應，大家一起幫助他們。 

6.我們每個人碰到各式各樣的問題，難免有情緒上的困擾，學生發展輔導組有很多專業的諮商心 

   理師，提供心理諮商服務，同學可以多多利用。 

7.衛生保健組每週一、週二及週三提供的免費醫師門診服務，請各位同學善加利用學校提供的福 

   利。 

8.本校學生欲參加校內工讀，均需參加工讀職前講習並通過評核，方能至學校各單位工讀。 

9.學校證照獎勵金及考照費可以跟職涯發展中心提出申請。 

10.學校有 100多個社團，鼓勵同學多元學習，多參加社團活動。 

 

伍、綜合座談 

會前提問一   休閒事業管理學系  4年級賴同學 

請師徒導師考慮進修學士班學生作息時間不同，不要中午時間一直打電話找同學聊天。 
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學務處回覆： 

本案因屬師徒個別狀況，會後已與學生個別確認資訊並提供相關因應方式。另，未來將利用各 

類管道(學務會議、導師知能研習場中)提醒導師平時關懷學生，應考量學生個別狀況，尋求適當 

時機進行。 

會前提問二  休閒事業管理學系  4年級賴同學 

學校夜間辦活動，請尊重進修學士班學生的上課權益，注意噪音問題。 

學務處回覆： 

1.未來在辦理活動時，場地會盡量以外語廣場為主，並加強音量與時間的控管。 

2.爾後在活動流程規劃上，如開幕式或表演演出，將儘量控制在下課休息時間辦理，上課時間儘 

量保持安靜，也歡迎同學在短暫下課時間一起參與我們精心準備的活動。 

會前提問三   休閒事業管理學系  4年級賴同學 

109-1學年休閒系「旅遊行程規劃」課程授課老師： 

1.曾經連續 2次上課遲到 1節課 

2.上課課程的遊戲規則(評分標準、期中期末考時間、報告時間等…)應該在開學第一次上課就跟

修課學生說清楚。 

3.期末考卷在考試前幾分鐘才出好考卷，敷衍了事，對考試的學生非常不尊重。 

教務處回覆： 

1.(1)為提升教學品質和保障學生學習權利，教務處每學期開學前會行文各教學單位，請其轉知

老師開始上課之日期，並請老師應依課程排定時間及地點上課，教師若因故須變更部分週

次上課時間、地點或請其他教師代課等狀況，須填寫「教師調課申請表」提出申請。教務

處也會不定期派員瞭解各課程上課情形，若有發現異常情形，會發出「上課情形確認單」，

請老師回覆，以利瞭解各課程實際上課情形，維護學生受教權益。(109-1學期於 109年 9

月 8日行文各教學單位轉知教師配合辦理) 

(2)有關同學反映之「旅遊行程規劃」課程，經查 109-1學期之查課紀錄，分別於 9/25 B節

(19:20)、C節(20:17)和 11/27 B節(19:23)，有抽查到該課程，當時上課情形正常。因本案

同學反映老師係第 1節上課遲到，所以今後將加強第 A節的查課，以了解老師是否依課

程排定時間上課。 

2.(1)為使學生瞭解課程之教學內容、評量方法及上課進度，以做為選課參考，教務處每學期會

行文各教學單位，請其轉知老師於開學前完成完整版課程綱要(含教學策略和評量方法、

教科書/教材、授課語言別及上課進度）建置，並請各授課教師於當學期所授課程第一次上

課時，應將給分方式明確告知修課學生。(109-1學期於 109 年 7 月 2日行文通知，請教師

於 109年 9月 8日前完成課綱建置) 

(2)有關同學反映老師未明確告知課程的評分標準、期中期末考試時間等，教務處將加強宣

導，提醒教師應依規定，於第一次上課時，將相關評量方式告知學生。此外，同學亦可透

過選課系統，點選該科目之課程綱要查詢評量方法及配分權重、期中考及期末考的考試週

次。 

3.另有關同學反映教師考試命題較匆促，對同學不尊重之情事，將連同前面 2個問題，惠請學 

   系進行瞭解並予以改善。 

休閒系回覆： 

已通知老師改善，下列事項： 

1.準時到課。 
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2.重新告知學生課程大綱、考試方式與標準，避免爭議，系所將持續關注教師授課品質，做為 

  往後續聘之依據。 

校長： 

學務長有沒有要給同學什麼建議？ 

學務長： 

1.「與校長有約-師生座談會」是每學期都會舉辦的會議，希望透過這樣的座談會讓同學能夠和 

  校長面對面溝通，師長可進一步傾聽同學的需求與想法，進而建立良好的互動模式。 

2.剛才同學提到夜間辦活動，產生噪音問題，影響上課的權益，先跟同學致歉。學務處在舉辦 

  這些活動時，課外活動中心跟學生會都很辛苦發想，也會事先跟在管院上課的老師通知一下，

先讓老師轉移教室，如果老師沒有轉移教室在原本的地方上課，的確會造成上課老師及同學

的困擾，未來在辦理活動時，場地會儘量以太陽廣場為主，並加強音量與時間的控管。 

3.不管鼓勵同學利用課餘時間參加活動、活絡校園，或是宿舍起居照顧的部分，我們的出發點都

是希望大家有好的照顧，同學如果還有其他的建議，也可以會議後填寫意見單。 

學務處(校安中心) ： 

最近有一個案例就是同學在網路上惡意攻擊或辱罵他人，凡是走過必留下痕跡，特別提醒同學

在使用網路文字的時候，注意不要觸法。 

 

陸、主席結論 

一、各位同學要特別小心網路使用的問題，手機使用很方便，但是要防止疏忽，以免觸犯到 

相關的法律。 

二、剛才提問問題的同學很盡責，感謝他的建議，各位同學還有沒有問題要提出，現場如沒

有其他問題，今天的座談會就到此結束，謝謝大家! 

 

柒、散會(19:30)  

 


